

# GAZETA EXTRAORDINARIA DE ZARAGOZA.

DEL JUEVES 27 DE OCTUBRE DE 1808.

El Gobernador y Capitán General de este Reyno y General en Xefe del Exército de reserva acaba de recibir el Oficio que con fecha de 24 del corriente le dirige el Teniente General D. Juan O-neille Comandante de la division de la derecha, y es el que sigue.

„Exmo. Señor. — Habiendo reunido los Enemigos sobre Nardues todas las tropas de Montreal, y Salinas con el obgetto de atacar mi posición, y saquear el Pueblo de Aybar, se presentaron en cinco Columnas de unos ochocientos hombres cada una, y dos cañones, y dieron principio al ataque á las ocho de la mañana: el fuego de las Abanzadas me indicó bien pronto que este era muy formal; por lo que me dirigí sin pérdida de momento al insinuado Pueblo, previniendo me siguiera el resto del 1.<sup>º</sup> Batallon de Voluntarios de Aragon, y primer Tercio de Huesca; el quarto Tercio de Voluntarios Aragoneses, primer Regimiento de Voluntarios de Murcia, un Batallon del segundo de Valencia, y cincuenta Caballlos de Dragones del Rey. Nuestras Abanzadas sostuvieron sus puntos por espacio de tres horas con un denuie-

do extraordinario; pero la superioridad de los Enemigos las obligó á replegarse sobre Aybar; hasta que habiendo reunido las fuerzas indicadas, determiné atacarla á las tres de la tarde, por lo que envié por la parte de Leache al Comandante de Voluntarios de Aragón D. Pedro Gasca, y al Sargento Mayor del Tercio de Huesca D. Pedro Villacampa con quattrocientos hombres, y por la parte de Olas al Coronel Don Felipe Perera con el resto de Voluntarios de Aragón y Huesca sostenidos por los demás Cuerpos: La acción se empeñó con un ardor, y entusiasmo extraordinario, en términos de apoderarse inmediatamente del Bosque que domina á Olas, y recelosos los Enemigos de ser envueltos, emprendieron una precipitada retirada, dexando el Campo sembrado de cadáveres, y viéndose obligados á variar su formidable posición de Nardues, y retirarse á Montreal.

Nuestra pérdida ha consistido en ocho muertos, y eatorce heridos del Batallón primero de Voluntarios de Aragón, y Tercio de Huesca, que no se puede llamar de consideración atendida la superioridad con que empezaron la acción los Enemigos: La de estos pasan de doscientos hombres, segun expresan los Bagageros, que vinieron aprovechándose de su fuga.

No puedo dexar de hacer el debido elogio de los deseos, y buena disposición de las tropas de mi mando, y de recomendar muy particularmente á V. E. los Xefes, Oficiales, é Individuos del primero Batallón de Voluntarios de Aragón, y primer Tercio de Huesca, que son los que mas han participado de la acción.

He prevenido al Brigadier Don Diego Fiballer que estaba en Leire pase á ocupar á Lumbiel para estrechar mas los Enemigos por mi derecha.

Dios guarde á V. E. muchos años Sangüesa 24 de Octubre de 1808. — Excmo. Señor — Juan Oueille. — Exmo. Señor Don Josef de Palafox."

Y para que llegue quanto antes á noticia del Pú-

blico esta nueva prueba de la superioridad que á ues-  
tras tropas continúa dando el noble entusiasme que las  
anima , y la confianza en la justicia de los derechos que  
defienden , ha mandado se comunique luego en Gazeta ex-  
traordinaria para que los valientes Aragoneses participen  
de la satisfaccion que causa á S. E. la circunstancia  
de haber sido sus Compatriotas los primeros que en la  
nueva organizacion de los Exércitos del Reyno han em-  
pezado á batir al Enemigo.